

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 12 de Enero de 1884.

Año XII Núm. 3.287.

PARIS 4 DE ENERO

Telegrafian de San Petersburgo con fecha del 3 los siguientes pormenores sobre el asesinato del teniente coronel Soudeikin.

«Jablonski, asesino del jefe de la policía secreta de San Petersburgo, es un nihilista muy conocido, y su verdadero nombre es Degáieff. Fué oficial de artillería y se le condenó á la pena de deportacion por complicidad en el asesinato del general Stréni-koff en Odesa. Logró fugarse, llegó á San Petersburgo, ofreció sus servicios á la policía y acabó por captarse enteramente la confianza del teniente coronel Soudeikin.

Al entrar el jefe de policía secreta en casa de Jablonski, éste le ofreció una taza de té y le hizo sentar de espaldas á la puerta del aposento en que le recibió. En el momento de tomar la taza de té, abrióse con violencia la puerta y lanzáronse sobre el teniente coronel y su sobrino M. Goudocharnaya cuatro hombres armados con barras de hierro, los cuales asestaron contra ellos repetidos golpes. Soudeikin, hombre de fuerza hercúlea, apoderóse de los dos candelabros que habia sobre la mesa, y aunque gravemente herido, se defendió, y entonces Jablonski le disparó un tiro de revolver á un costado. Jablonski y otro de los asesinos han sido capturados.

Los nihilistas decidieron matar á Soudeikin despues de la detencion de una mujer llamada Walkenstein que habia venido de Charcoff con ánimo de asesinar al Czar.

Al dia siguiente de cometido el crimen, los redactores de periódicos y gran número de funcionarios públicos recibieron por el correo un aviso de la «Comision ejecutiva del partido de la voluntad nacional», en el cual se les participaba que, «en virtud del acuerdo en que la Comision ejecutiva condenó á la pena de muerte á Soudeikin, inspector general de policía secreta, este habia sido ejecutado.»

Soudeikin habia jurado odio mortal á los nihilistas, á los cuales llegó á aterrorizar por algun tiempo. Su valor rayaba en temeridad.

La viuda del desgraciado Soudeikin recibirá una pension de cinco mil rublos y sus hijos serán educados á espensas del Estado.

Reina gran consternacion en San Petersburgo. Se supone que el jefe de policía coronel Kilisrlieff, muerto recientemente, fué envenenado.»

Se lee en un telégrama de Lóndres fechado el 3:

«La poblacion de Kartoum se ha sublevado. Emisarios del Mahdi llegados á esa ciudad han producido tal sensacion con el anuncio de la próxima llegada del falso profeta, que los habitantes, á pesar de la vigilancia que sobre ellos ejercen las autoridades egipcias, han aclamado al Mahdi y han enviado una comision al gobernador para rogarle que no oponga resistencia al que ellos llaman enviado de Dios.

La guarnicion de Kartoum, fuerte de mas de 4.000 hombres, se encuentra en una posicion crítica. Cinco oficiales ingleses y un centenar de europeos se hallan en Moamba con un batallon, con el cual creen

poder contar. Mas está cortada del todo la retirada por el Nilo. Millares de insurrectos han sublevado los pueblos situados á las orillas del rio y avanzan hácia Kartoum, cuyo ataque es inminente. Se cree que la ciudad abrirá las puertas sin resistencia y que la guarnicion se dirigirá al Este, pasará el Nilo azul y procurará llegar á Kassala. La amenaza, empero, un peligro, pues es de temer que tropiece con el ejército abisino, el cual no le daria cuartel: tan grande es el odio que los abisinos tienen á los egipcios.»

A estas noticias hemos de añadir que, segun un telégrama del Cairo fechado el 4, el hermano político del Mahdi ha llegado á treinta millas de distancia de Kartoum sublevando los pueblos por donde ha pasado. Se asegura que la guarnicion de Kartoum ha huido.

PARIS 6 DE ENERO

Se lee en el «Messenger du Midi» del 6:

«Los delegados de las juntas sindicales de París, enviados a los Estados-Unidos con una subvencion por el Ayuntamiento para estudiar los progresos de la industria y las condiciones del trabajo en dicho país, fueron invitados el 16 de diciembre último á un banquete internacionalista en el teatro de Irving-Hall, en Nueva-York.

Un periódico socialista de París, la «Tribune», dá cuenta de esta manifestacion en los siguientes términos:

«Adornaban los palcos banderas rojas, en las cuales habia en letras blancas las palabras: «Commune de París.—1871» y en las paredes se veian en grandes caracteres inscripciones tales como: «Ni Dios ni amo» y otras divisas anárquicas.

Entre los invita os figuraban, entre otros, el socialista alemán Most, en otro tiempo espulsado de Inglaterra, y Mégy, ex-individuo de la Commune, el mismo que en febrero de 1870 mató á un agente de policía encargado de prenderle.

El primer discurso lo pronunció Mégy, quien manifestó que el tiempo de las reivindicaciones por medio de la palabra, ha pasado ya, y que es preciso obrar y hacer el último esfuerzo de energía en favor de la revolucion social universal. M. Drury, presidente de la reunion, espresó que los delegados parisienses no eran los representantes de los viles de la clase media que residen en el palacio de Borbon, sino que han venido á los Estados Unidos para preparar el restablecimiento de la Internacional.

Uno de los delegados del Ayuntamiento, el ciudadano Camelinat, el mismo que durante la insurreccion de 1871 usurpó el cargo de director de la Casa de Moneda, no quiso ocultar el verdadero objeto del viaje. «Nosotros, dijo, no dependemos mas que de las Juntas sindicales de París, que nos han encargado trasladarnos á los Estados Unidos para visitar la Exposicion de Boston considerada en el concepto relativo á las profesiones; pero esto no es en rigor mas que el punto secundario de nuestra comision. De la Exposicion de Lóndres en 1862 nació la Internacional, y los delegados hemos aprovechado la Exposicion de Boston en 1883 para pedir á los

obreros norte-americanos que trabajemos de mancomun en favor de la revolucion social.»

La reunion votó por aclamacion y dando gritos de «viva la Commune!» el siguiente:

«La reunion tiende por encima de los mares la mano á los desgraciados que pueblan las cárceles de Francia en estos tiempos de supuesta república y ante de disolverse grita: «viva la Internacional! viva la revolucion social!»

En Berlin y en Viena corre el rumor de que la desgracia ocurrida al Czar durante la cacería que hizo últimamente, fué obra de los nihilistas, y no efecto de la casualidad, como ha dicho el «Diario de San Petersburgo». El corresponsal en Viena del «Daily Telegraph» refiere como sigue la version que sobre esta desgracia ha corrido á orillas del Danubio:

«El 17 de diciembre, á las tres de la tarde, el Czar regresaba de una corta partida de caza á Gatchina en ocho trineos en que iban él y las personas que le acompañaban. Principiaba anochecer, pero se ve a aun bastante claro para poder distinguir á algunos hombres que, en traje de campesino, habia en el camino por donde debia pasar la comitiva imperial.

La desconfianza es tal, entre las personas que rodean al Czar, que dos ayudantes de campo que iban en el trineo que precedia al de S M, gritaron á los campesinos que se apartasen. Estos saludaron y obedecieron. Estaban agrupados en número de cinco ó seis. Apenas el Czar llegó al punto en que se encontraban, rodeáronle de repente y le hicieron tres disparos sucesivos de armas de fuego. Dos de esos hombres se abalanzaron al trineo imperial, cuyos caballos se espantaron y emprendieron el galope. El Czar fué arrojado fuera del trineo á algunos centenares de pasos. Alcanzóle una bala en el hombro, pero la herida no ofreció peligro. Los asesinos huyeron. No bien las personas que acompañaban al Czar volvieron en sí de la sorpresa que les causó lo sucedido, dos oficiales desuncieron los caballos de un trineo, montaron sobre ellos, y lanzáronse en persecucion de los malechores, pero en vano, pues habian desaparecido en la espesura de un bosque inmediato protegidos por la oscuridad de la noche y por la nieve. Uno de los dos oficiales que se aventuró á internarse en el bosque mas que su compañero no ha vuelto á parecer. Los habitantes de Gatchina están íntimamente persuadidos de que se hizo fuego contra el Czar, y de que no es cierto todo cuanto se dijo al principio acerca de la desgracia ocurrida al Emperador.»

«Sea de todo esto lo que fuere, dice el «Journal de Bruxelles», no hay duda de que revive la agitacion nihilista. La comision ejecutiva de éstos prometió al advenimiento de Alejandro III al trono no dar tregua ni descanso al Czar. A fin de evitar los horrores y los crímenes del nihilismo, hay en Rusia, sin contar el Cáucaso, la Siberia, Polonia y las provincias del Báltico, 670.000 agentes de policía, para cuyo sosten está consignada en los presupuestos la cantidad de 34 millones de

rublos.»

PARIS 8 DE ENERO

Cairo.—El Virey ha aceptado la dimision del gabinete.

Lóndres.—Telegrafian de Viena al «Daily Telegraph» que entre las tres grandes potencias del continente existe un acuerdo para todos cuantos acontecimientos puedan sobrevenir en Europa y que las mismas potencias están resueltas á apoyar en caso necesario á la monarquía actual española y á impedir que se deriben las instituciones monárquicas, sin intervenir, empero, en los asuntos interiores de España con tal que no se ponga en tela de juicio la forma de gobierno monárquica.

El ejército del Norte

El «Diario de San Sebastian» publica interesantes noticias acerca de la nueva organizacion que se está dando al ejército del Norte, las cuales esplican el inusitado movimiento de tropas de que tanto se ocupa la prensa.

Durante el mando del general Quesada, todo el país vasco-navarro estaba cubierto por tropas, esparramadas en grandes ó pequeñas fracciones, en el territorio de las tres capitañas generales.

El marqués de la Habana, fundándose en que dicha organizacion era defectuosa bajo el punto de vista de la disciplina é instruccion militar, mandó retirar diferentes guarniciones, concentrando las fuerzas esparramadas hace siete años, en unidades tácticas de batallon ó regimiento en poblaciones mayores.

Por esta razon marcharon de esta provincia á las Riojas castellana y vasco-navarra respectivamente los batallones de cazadores de Estella, Navas y Llerena, que guarnecian Irún, Oyarzun, Villafranca, Oñate, etc.

El general en jefe, Sr. Pavía, se ha propuesto concentrar en las capitales todas las fuerzas distribuidas en las provincias respectivas y en San Sebastian, Bilbao, Vitoria, Pamplona y Logroño se formarán brigadas de infantería y caballería con las tropas disponibles.

Las tropas tienen orden de efectuar durante todo el invierno, hasta la primavera próxima, marchas militares y maniobras en conjunto de batallon, regimiento y brigada.

Esta nueva organizacion rige desde 1.º de Enero y tiene por objeto preparar las tropas para las grandes maniobras que tendrán lugar la primavera próxima en estas provincias, bajo el mando del rey D. Alfonso XII.

Este año ha sido declarado el ejército del Norte «Escuela práctica de guerra», y será muy probable que, terminadas las operaciones, sufra de nuevo otra cuarta reorganizacion, preludio de su disolucion definitiva, trasladándose la mayor parte á Madrid y cantones circunvecinos, donde quedará constituido un ejército para prácticas militares, como en Alemania, Austria é Italia.

Han desaparecido las causas que motivaron la organizacion del ejército de ocu-

pacion del Norte, y por consiguiente, dejando solo guarniciones en las capitales, podrá ser trasladada á Madrid dicha escuela práctica de guerra. Estas son las ideas y proyectos de altas regiones militares.

Obedeciendo á la nueva organizacion, se están concentrando en esta ciudad los regimientos de Asturias y Lealtad, formando una brigada bajo las órdenes del ex-gobernador militar de Guipúzcoa, don Salvador Calvet.

Quedan, pues, desguarnecidas Tolosa, Irún, Oyarzun y Villafranca, y con la marcha de los cazadores de Llerena y regimiento de Africa la alta Guipúzcoa.

Estos últimos cuerpos se encuentran ahora en Vitoria.

Para las grandes maniobras de esta primavera, se organizarán dos divisiones de infantería de línea, una brigada volante de seis batallones de cazadores, una de caballería, otra de artillería y un regimiento de ingenieros.

Los oficiales de Estado Mayor han empezado ya á recorrer y reconocer el terreno para levantar planos y formular la idea general de dichas operaciones militares.

PORTUGAL

El rey de Portugal ha abierto la legislatura de 1884, leyendo el siguiente mensaje:

«Dignos pares del reino y señores diputados de la nacion portuguesa: En cumplimiento de lo dispuesto en la Carta constitucional de la monarquía, vengo con satisfaccion al seno de la Representacion nacional á abrir la legislatura del presente año

Sin alteracion alguna continúan nuestras buenas relaciones con las potencias extranjeras.

En interés de nuestras relaciones comerciales, celebró mi Gobierno con el de S. M. C. un tratado en que procuró atender á las justas conveniencias del país. Mi ministro de Negocios extranjeros os lo presentará á las Cortes para que sea debidamente examinado y pueda merecer vuestra aprobacion.

Despues que fui al país vecino con la reina, mi muy preciosa esposa, á agradecer á SS. MM. Católicas la visita que en el año anterior habian hecho á este reino, y hoy es la primera vez que puedo mencionar este hecho en el seno de la Representacion nacional, he aprovechado gustoso el interregno para significar solemnemente cuanto me considero agradecido por las inequívocas pruebas de benevolencia que allí recibí, no solamente de los soberanos, sino tambien del pueblo español, en relacion á mi persona y toda mi familia y á la nacion portuguesa. Estas pruebas de simpatía recíproca, al paso que atestiguan la mútua independencia de los dos países, contribuyen eficazmente á estrechar los lazos que los unen en los intereses de sus relaciones económicas.

Las demostraciones de que fué objeto la reina al proseguir su viaje provocan igualmente sincera gratitud de mi parte.

Para complemento de la educacion del príncipe real, mi querido hijo, ordené que fuera á visitar algunos países de Europa. En el viaje que últimamente ha hecho recibió el príncipe en las diversas cortes donde estuvo tan cordial, acogida de los soberanos, que me obliga á público reconocimiento. A la simpatía con que le obsequieron muchos particulares en diferentes naciones, tambien consigo en este lugar la mas grata memoria.

Se ha mantenido la tranquilidad pública, y con general sosiego se procedió en todo el reino á la renovacion de los cuerpos administrativos, con arreglo á la legislacion vigente.

Quedaron pendientes de discusion en la sesion legislativa última varios proyectos de ley, entre los que descuellan, como de máxima importancia, los de la reforma de la Carta y de la ley electoral. Hacia estos últimos sobre todo llamo toda vuestra atencion á fin de que tan graves medidas salgan del Parlamento con la autoridad que les deba dar el patriotismo de todos

En uso de la autorizacion que le fué concedida, contrató últimamente mi Gobierno un empréstito para ocurrir á gastos extraordinarios del Estado. El ministro de Hacienda os dará cuenta del resultado de esta operacion y de las condiciones en que se verificó.»

Ocupase despues de las mejoras materiales que se van introduciendo en el país y en las colonias. Entre ellas cita la concesion del ferrocarril de Lorenzo Marquez á la república de Transwal (Africa meridional).

Llama la atencion de los representantes acerca de la situacion de la Hacienda portuguesa, que espera será cada dia más próspera, lo cual permitirá reducir los impuestos haciendo éstos mas productivos por medio de una buena Administracion, é introduciendo economías en los servicios públicos.

Y concluye:

«Los asuntos sobre los que he llamado vuestra ilustrada atencion, y que están sujetos á vuestro exámen en la presente legislatura son de los más graves é importantes que un Parlamento puede tener que examinar y resolver. No son, sin embargo, superiores á vuestra sabiduría y á vuestra dedicacion por la causa pública.

La confianza que me inspirais es por lo ménos igual á la importancia y gravedad de la mision que os cumple desempeñar.

Con esta fé, y seguro de vuestro patriotismo, espero que con auxilio de la Divina Providencia cooperaremos todos al empeño de preparar los elementos que deben garantizar la continuacion de la paz y el futuro desenvolvimiento de la prosperidad nacional.

Queda abierta la legislatura.»

Gacetilla

En la mañana de hoy y en el Camarin de Nuestra Señora del Carmen, de esta ciudad, han contraido matrimonio nuestro estimado compañero de redaccion don José M.^o Orfila y Pons y la apreciable señorita doña Francisca Pellicer y Huguet. El celebrante lo ha sido don Antonio Orfila, Pbro., Cura-Párroco de dicha iglesia y hermano del contrayente; siendo testigos nuestro querido amigo particular don Bartolomé M. Allés y Pons y el Director de este periódico.

Felicitemos cordialmente al señor Orfila y esposa, por su efectuado enlace, y hacemos votos sinceros para que el Altísimo se digne bendecirles en su nuevo estado, favoreciéndoles con raudales copiosísimos de su gracia, á cuyo influjo logren unidos y por muchos años el bienestar más perfecto, y con él la felicidad perdurable.

El domingo próximo pasado el vapor-correo «Nuevo-Mahonés», en

su viaje á Barcelona, al hallarse en las inmediaciones del punto llamado *Sas peñas d' Alayor*, en la costa Sur de esta Isla, avistó un gran bulto flotando sobre las aguas. Creyeron los de á bordo, que seria alguna embarcacion que hubiese zozobrado, é inmediatamente hizo dicho buque rumbo hácia aquel lugar, y acertadas las distancias se descubrieron dos balle-natos de grandes dimensiones.

De modo que ya no es solamente en San Sebastian, Fuenterrabia, Lequeitio y Cádiz donde se han presentado tales cetáceos; tambien han venido á *explorar* las costas de Menorca.

Sin duda su presencia es debida á la temperatura excesivamente fria de las zonas en que habitualmente viven.

* *

El señor Marqués de Campo ha encargado ya la construccion de otro vapor que reemplace al infortunado «San Agustin».

Este no estaba asegurado, como no lo está ninguno de los otros que componen la flota de aquel poderoso naviero: solo lo estaba el cargamento que era suyo casi en totalidad.

* *

Se dice que uno de los Consejeros de Instruccion pública, abogará para que los aumentos propuestos para nuevas cátedras, se destinen á escuelas de primera enseñanza, por ser esto, á su juicio, una necesidad más sentida.

Tiene razon que le sobra el aludido Consejero; más como en España las cosas suelen tomarse al revés, no será extraño que sus deseos sean desatendidos, precisamente porque son muy laudables y muy justos.

* *

Noticias recientes aseguran que el Ayuntamiento de las Palmas de Gran Canaria trata de iluminar todas las calles de la ciudad por medio de la luz eléctrica, encargándose del servicio una compañía inglesa.

* *

Dice un colega que el ramo de telégrafos ha suprimido los sobres, dando tal forma á la hoja en que se extienden que, por medio de ciertos pliegos, vienen á cerrarse por medio de cartera.

No teníamos noticia de semejante reforma.

* *

En la tarde de ayer falleció de enfermedad comun á bordo del vapor-correo *Asia* la esposa de D. Ignacio Muntaner, teniente coronel de infantería, natural de Palma. Esta tarde ha sido enterrada en el cementerio del Lazareto súbico de este puerto.

* *

El vigia de la fortaleza de Isabel Segunda ha divisado hácia el Norte en la mañana de hoy un buque de guerra, el que más tarde ha resultado ser una fragata de guerra acorazada francesa que ha hecho rumbo hácia el Sur.

* *

En su última crónica científica del «Journal des Débats», M. de Parville publica el siguiente sencillo medio para estraer muelas sin dolor, inventado por un dentista de Ginebra:

Se toma un pedazo de cautchuc de forma cuadrada con un agujero en su centro por el cual se pasa la muela que haya de sacarse. Se lleva el cautchuc hasta la parte superior de la raiz de la muela, deprimiendo la encía. Por la influencia del calor, el cautchuc se contrae; conmueve al principio la raiz y acaba por arrancarla de su alveolo sin que el paciente lo advierta. En general se necesitan cuatro ó cinco dias para obtener este resultado.

La idea es muy ingeniosa y es probable que pueda sacarse partido de ella. En apoyo de este proceder, el doctor Galippe ha citado un hecho que tiende á demostrar su eficacia. Con un objeto distinto del de arrancar muelas se encerraron en dos pedazos de cautchuc los dos dientes incisivos centrales de una jóven. Por desgracia no se pensó en retirar ese cautchuc, lo cual fué causa de que cayesen dichos dos dientes.

* *

Un colega de la corte dice que el Sr. Ministro de Ultramar ha adoptado una resolucion de gran interés para el comercio y el público en general.

Desde el próximo Enero la correspondencia que se dirigia á las Antillas el 18 de cada mes, por la vía de Santander, podrán remitirse el dia 19 por la Coruña, en cuyo puerto hacen escala los rápidos correos trasatlánticos.

* *

Parece cosa resuelta que los Diputados provinciales seguirán teniendo entrada en el salon de Conferencias del Congreso.

* *

Durante las dos últimas semanas del año que acaba de trascurrir, ha sufrido la poblacion de Madrid un descenso de 104 individuos.

Perder es.

* *

Segun dice un periódico de la Corte, el señor Ministro de la Guerra presentará á la firma del Rey, una promocion á oficiales generales para cubrir las vacantes, que consisten en una de teniente general, dos de mariscal de campo y dos de brigadier.

* *

En el bazar España, de Barcelona, se halla expuesta una máquina de escribir, de construccion norteamericana, pudiendo emplearse mayúsculas y minúsculas á la vez, con tinta trasmisible que permite sacar copias. Cerrada en un estuche constituye un mueble de lujo.

* *

En el año de 1882 hubo 2039 naufragios, en los que perdieron la vida 4134 personas, lo que constituye una media de cinco naufragios y la muerte de once personas al dia. Las pérdidas materiales comprendiendo los navios y las mercancías, ascienden á 7.000 millones de francos.

Por lo que respecta al año 1883, no se dice nada aún, sin embargo es de presumir que por lo ménos vá en zaga á su antecesor en tales desastres.

A fin de Marzo deben quedar terminadas las operaciones que se están llevando á cabo para la compra

bacion y marca anual de todas las pesas, medidas ó instrumentos de pesar que se empleen en los establecimientos públicos, administrativos del Estado, provinciales ó municipales, así como en los industriales y de comercio, incluso los puestos ambulantes.

Así lo dice un periódico.

El Director general de Comunicaciones ha dispuesto que por las carterías se inutilicen los timbres de correos con una marca ó sello que exprese el origen de la correspondencia, cuya operacion se verificaba comunmente por medio de una cruz hecha con tinta.

El idioma inglés, segun leemos en un periódico, que á principios del siglo no le hablaban mas que 22 millones de personas, le hablan hoy 90; el ruso, 63 millones en lugar de 30 que antes le hablaban; el alemán 66 millones, en lugar de 38; el italiano 30 millones, en lugar de 18; el portugués 13 millones, en lugar de 8, y el español 44 millones, en vez de 32.

El inglés ha tenido un aumento de 40 por 100; el ruso, 100 por 100; el alemán 70 por 100 y el español, de 38 por 100.

No sabemos hasta qué punto serán ciertos los anteriores datos.

Para el día 3 de Febrero se ha fijado la eleccion de dos diputados en Barcelona.

¿Llegarán á tiempo? No es muy probable; pues el *tren* anda á toda máquina sin parar un punto el rapidísimo viaje á... no se sabe dónde.

La antigua y acreditada Farmacia de D. Juan Prat, antes de don José Vinent, establecida en la calle de San Roque, desde esta noche queda trasladada en la calle Arrabal número 12, conforme indicamos en uno de los pasados números.

Circulan por la Península monedas falsas de dos pesetas con el busto de Alfonso y la fecha de 1882. De noche no es fácil conocer su falsedad, pero de día se vé bien claro que en las falsas lleva el busto en el lábio superior una protuberancia lineal, y entre esta y la leyenda otras dos; además dentro de las letras P y R y del número 8 hay un punto de relieve.

Para el mes de Julio próximo se anuncia una Exposicion pedagógica internacional, debida á la iniciativa de la Asociacion general del Profesorado español de primera enseñanza.

Tendrá lugar en Madrid en la forma que oportunamente se acordará.

Ha quedado restablecida la comunicacion directa entre España é Inglaterra por el cable de Bilbao á Falmouth. Los telegramas para Inglaterra, América del Norte y Costa del Pacífico, que se admiten en todas las estaciones del gobierno, deberán dirigirse escribiendo al principio: *Via Bilbao*.

Ténganlo presente nuestros lectores.

Se lee en «Las Provincias» de Valencia del día 8:

«Ni aun las personas mas ancianas con las que hemos hablado estos dias, recuerdan haber visto nieblas tan densas y tenaces como las que el sábado y domingo envolvieron nuestra ciudad y buena parte de las tierras bajas de esta costa. Especialmente anteayer, la niebla impidió durante todo el día que se descubriera el sol, y hasta muy entrada la mañana estaba sepultada la ciudad en una atmósfera de agua que lo mojaba todo, reblandeciendo el barro de las calles como si hubiera llovido.

Este exceso de humedad, al que no estamos acostumbrados, perjudica igualmente á la salud y á la vegetacion, haciendo penoso y triste el invierno que atravesamos.»

Dice el «Courrier du Soir» del día 4:

«Está próximo á aparecer un cometa, el mismo que se vió en 1812, el cual habrá llegado en un día casi fijo al afelio de la larga eclipse que recorre desde los 1,236 millones de leguas de distancia de que se alejó de él en 1848.

Un tren espreso que recorriese 60 kilómetros por hora y que emplease 148 millones de minutos, ó sea, 266 años en recorrer los 148 millones de kilómetros que nos separan del sol, no necesitaría menos de 8,888 años para venir de la region del espacio en que se hallaba el cometa en 1848.

Ese astro de larga cabellera ha venido en 36 años, y por lo tanto con una rapidez 247 veces mayor que un tren espreso. Mas esta rapidez no es constante, sino que aumenta á medida que el astro se acerca al sol y disminuye al alejarse de él. Cuando el cometa sigue su curso á 1,000 millones de leguas de distancia del sol, su rapidez no es mas que de 164,000 leguas por día. En estos momentos en que se halla á 33 millones de leguas de distancia del sol, recorre 990,000 leguas al día.»

Sociedades recreativas

FUNCIONES PARA MAÑANA

Circo industrial.—El drama «Enseñar al que no sabe» y la pieza «El paño de la llave».

Recreo.—El drama «Estudios del natural» y la zarzuela «C. D. L.»

Isleño.—La zarzuela «La dama de las Camelias».

Relacion de los pasajeros de que ha sido portador el vapor «Asia» llegado ayer á este Lazareto.

Don José Marassi, Antonio del Castillo, Ignacio Montaner, señora dos hijas y criada, José Sanjurji, Ramon Baeza, Florencia Vazquez y dos hijos, Mariano Santander, Eduardo Santander, Rafael Romero, Simon Ricaldo, Julian Jacques, Males Michel, Alberto Labrega, José Carrascosal, Pedro Garcia y 34 individuos de tropa.

Un precioso agente terapéutico.—Como lo hacia observar el profesor Hardy, de la Facultad de medicina de París, hace pocos meses, en una de sus clíni-

cas de la Caridad, á la que yo asistía, las preparaciones ferruginosas líquidas son las que el estómago soporta mejor.

El «Hierro Bravais» (hierro líquido en gotas concentradas) reúne, pues, para el médico y para el enfermo, todas las cualidades bajo el punto de vista de su administracion, puesto que no comunica ningun olor ni sabor al líquido en que se toma (agua, vino, etc.) en la dosis de 15 á 20 gotas ántes de cada comida.

En cuanto á su eficacia, es incontestable, como lo demuestran los numerosos testimonios de los mas eminentes facultativos, testimonios insertos en el folleto *sobre la anémia y su tratamiento* (que se envía gratis pidiéndolo en la rue Taibout, 8r, París).

Al cabo de algun tiempo de tratamiento, los resultados obtenidos en el estado general son en verdad sorprendentes, pudiendo cada uno hacer por sí, con poco gasto, una agradable y fácil experiencia.

«¿Quién no está algo anémico?...»

Dr. Labarthe.

(Extracto de 1^o Événement).

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 11.—8'30 n.

El Sr. Sardeal pronuncia en el Congreso un extenso discurso defendiendo al Gobierno y manteniendo íntegro el programa del Gabinete: censura al Sr. Sagasta por oponer obstáculos al sufragio universal y á la revision constitucional, que siempre defendieron, dice, los constitucionales: lee una carta de dicho señor Sagasta de 30 de Diciembre en la que aceptaba cuanto quiere el actual Gobierno, que consiste en probar que la monarquía es compatible con la democracia; defiende el sufragio universal, atacando el censo por considerarlo injusto y porque no quiere que la clase media se constituya con él un mayorazgo en su beneficio: continúa manifestando su estrañeza de que los fusionistas se nieguen á la conciliacion rechazando el programa del Gobierno, recuerda que el señor marqués de la Vega de Armijo aceptó en 1869 el sufragio, transigiendo con el Sr. Martos, en aras de la revolucion, y se lamenta que no quiera transigir ahora en aras de la monarquía, alude al Sr. Navarro Rodrigo recordándole los esfuerzos que hizo en pro de las soluciones liberales, hace un llamamiento á las honradas masas carlistas para que acepten la legalidad vigente (risas) pide al Sr. Capdepon que retire su voto particular para facilitar la union de los elementos liberales, termina espresando que la conciliacion entre la monarquía y la democracia está ya hecha, y se lamenta que las cuestiones personales se sobrepongan á las de principios.

Madrid 11.—9'65 n.

El Sr. Gullon rectifica y para mortificar al Sr. Sardeal hace paten-

tes las contradicciones que resultan de las declaraciones de los Ministros que han desvirtuado por completo el Mensaje de la Corona (aprobacion) recuerda que el Sr. Posada Herrera fué Ministro de la Gobernacion cuando los sucesos de 1866 (sensacion), y concluye afirmando que la mayoría quiere la conciliacion; pero sin mengua en sus antecedentes y decoro.

Madrid 11.—11'10 n.

En el Congreso se ha promovido un ruidoso incidente entre el señor Sardeal y el Sr. Alonso Castillo que niega el derecho al Ministerio de gobernar en contra de la opinion de la mayoría (nuevo borrascosísimo incidente: barullo inaudito infernal) el señor Martos pide que se deje hablar al Sr. Sardeal (increpaciones, campanillazos).

Madrid 11.—11'15 n.

Restablecido el silencio preguntó dicho Sr. Castillo con que derecho se sienta el Sr. Sardeal en el Gobierno (huevas interrupciones y confusion que dura mas de diez minutos).

El Sr. Sardeal pide la lectura de las últimas cuartillas taquigráficas (increpaciones, insultos, apóstrofes).

Madrid 11.—11'30 n.

El Sr. Sagasta dice que hará cumplir el reglamento lo mismo á los Diputados que á los Ministros.—El señor Sardeal; está S. S. equivocado (confusion espantosa).—El Sr. Sagasta insiste y añade que no encuentra aplicable reglamento á la exigencia del Sr. Sardeal (aplausos en la mayoría).—El Sr. Posada interviene manifestando que Sagasta ha confundido los derechos de los Diputados con los de los Ministros, y cree prudente que la Cámara acuerde que no puede rectificar los juicios de los Ministros ni llamarles al orden y en apoyo de su teoría dice que hay casos en que los Ministros no son Diputados.—El Sr. Sagasta sostiene que ante el reglamento son iguales los Ministros y los Diputados (bien). Se levanta la sesion.

Madrid 11.—11'45 n.

Los conservadores opinan que es inevitable la disolucion de las Cámaras; los fusionistas creen que se formará un nuevo Gabinete de conciliacion y los izquierdistas esperan que se reconstituirá el Ministerio bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera ó del general Lopez Dominguez.

Madrid 12.—11'40 m.

El miércoles tendrá lugar la votacion del voto particular presentado por el señor Capdepon y se hablará de una nueva fórmula para la conciliacion, reformándose en el Senado dos párrafos del voto particular que se refiere al sufragio universal y á la revision constitucional aceptándose un término medio.

TRASLADO A LA CALLE ARRAVAL 12

La antigua y acreditada FARMACIA DE D. JUAN PRAT sucesor del Dr. Vinent, situada en la calle de San Roque, se ha trasladado á la calle del ARRAVAL núm. 12. Lo que participa á sus parroquianos y amigos y al publico en general, en la imposibilidad de hacerlo personalmente.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

san Victoriano y san Benito abad y confesor

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

En las Concepcionistas, mañana como segundo domingo de mes, habrá comunión general en la Misa en sufragio de los Congregantes difuntos; á las 8, la mayor conventual. Por la tarde, los devotos ejercicios dedicados al S. Corazon de Jesús con el Señor de manifiesto, sermon, estacion y letillas, despues de la reserva se repartirán las cédulas de Santo y Anima.

En las iglesias parroquiales en la Misa mayor el santo Evangelio predicado por los Rdos. Cura-Párrocos, y por la tarde visperas y Smo. Rosario.

En la del Cármen, por la tarde hará el panegirico de Ntra. Sra. de Lurdes el Lic. Sr. Cardona Pbro.

Miércoles, los devotos Josefinos tienen misa y comunión en la propia capilla del Santo, en Sta. María y á las 7.

Este día, al anochecer, se cantarán solemnes completas, en la iglesia de S. Antonio Abad y en honor del propio Santo titular.

Jués, en la misma, habrá misa por la mañana, y á la tarde se dará principio al devoto acostumbrado octavario.

En Santa María se celebrará y cantará la misa solemne de D. Benito Andreu, Pbro. propia de este día, con sermon del Santo Patron y de la Conquistadora de Menorca; despues tendrá lugar la acostumbrada procesion visitando dicha iglesia.

Las Religiosas Concepcionistas, este día por la tarde darán principio á las devotas 40 Horas que todos los años dedican al Santísimo Nombre de Jesús. Viérnes, sábado y domingo se manifestará S. D. M. á las 6 de la mañana y la reserva será á las 6 de la tarde, con misas y la mayor por la mañana; y los tan piadosos ejercicios al Divino Corazon por la tarde.

Santo de mañana.

san Gumersindo mártir y san Hilario [ob. y cfr.

Seccion comercial

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 11—4'00 t.

	Dinero
4 por ciento int.	57'150
4 p. ∞ amortizable	70'750
B. H. de Cuba	88'000
B. Hispano Colonial	46'250
F.-Carril de Barcelona á Francia	73'000
Fer.-Car. del N. de España	105'500
Crédito Mercantil	40'250
Orenses	28'750
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. ∞	59'500
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo	44'750
Madrid 11	
4 p. ∞ perpétuo	57'25
4 p. ∞ amortizable	70'40
B. Hipotecarios de Cuba	88'15

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 12
Para Barcelona vapor correo «Nuevo-

Mahonés» cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Casino el Isleño

La Junta general ordinaria que debia celebrarse el dia 6 del corriente conforme previene el Reglamento se efectuará el Domingo 13 á las 2 y media de la tarde.—El Presidente, A. Coranti.

Subasta

El dia 16 del actual á las once de la mañana en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, se procederá á la venta en pública licitacion de la casa calle del Angel, propia de D. Francisco Vidal y Pons, sin sugesion á tipo alguno y á voluntad de los vendedores.

El Domingo dia veinte de los que cursan se venderá en licitacion privada la casa calle de S. Pedro núm. 1 á tenor de las condiciones que se pondrán de manifiesto en el acto de la subasta. Dicha licitacion tendrá lugar en la casa calle de Sta. Rita núm. de diez á doce de la mañana.

El dia 15 de Enero, á las once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, se procederá á la venta en licitacion verbal, de la casa núm. 25 de la calle de la Fuente de Villa-Cárlos, procedente de la herencia de D. Ana Thomson, bajo el tipo de 5000 ptas.

El miércoles próximo 16 de los que cursan se venderá en licitacion privada el predio *Son Olivar* del término de Ciudadela con la viña del camino de *Son Xuriquer* y ganados de dotacion y extradotacion sin tipo ninguno adjudicándose la finca al mejor postor. La referida licitacion se verificará simultaneamente en los despachos de los Notarios D. Pedro Orfila y Pons de Mahon y D. Juan Bta. Sastre de Ciudadela cerrándose á las 12 en pnnto de la mañana del espresado dia.

Para alquilar

Lo está la casa calle de Adnóver núm. 30. Para informes calle del Bastion núm. 22.

Lo está la casa calle de S. Fernando núm. 22.

Informarán calle de la Arravaleta núm. 16.

Lo está la casa calle Puente del Castillo núm. 24, donde informarán.

GANGA POSITIVA

Hay para vender á un precio muy económico algunos 20 quintales de carton satinado muy bueno de peso de 6 á diez onzas uno. Para su ajuste calle del Castillo núm. 85 tienda.

Para vender

Una casa calle de Ramis núm 12. Para informes calle de los Frailes sin número.

Lo está la casa núm. 20 de la calle del Bastion. Para informes, calle del Norte núm. 10.

Lo están la casa núm. 19 de la calle de San Jorge: otra en la calle de Sta. Escolástica sin número y dos en la calle de San Lorenzo números 29 y 31.

Informarán en dicha calle de San Jorge núm. 19 y en la Notaría de D. Pedro Orfila, Arraval núm. 10.

Lo está la casa calle de Gracia número 27.

Informarán en esta imprenta.

Lo está el almacén derruido que existe frente la Consigna de este puerto.

Informarán en esta imprenta.

Muebles

En la carpintería de Juan Boada calle de San Roque núm. 7 hay algunos muebles usados antiguos y modernos para vender.

TEATRO

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

1.ª de abono 5.ª série

FUNCION PARA MAÑANA

13 Enero de 1884

Se pondrá en escena la ópera

EL BARBÉRO DE SEVILLA

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Párral, Bastion 39

LA GRAN REVOLUCION.



que ha promovido entre los fumadores, el higiénico y famoso sin rival papel de ALQUITRAN NORUEGO, ha hecho que varios especuladores lo imitasen y falsificasen, dándole diferentes calificativos. Damos la voz de ALERTA y recomendamos á todos los fumadores que no deben caer en el imperismo de éstos especuladores scen EXIJAN en todos los libritos de ALQUITRAN NORUEGO, la marca estampada en este aviso, y el NOMBRE y RÚBRICA de los ÚNICOS inventores y fabricantes.

Joseph Bardou et fils, de Perpignan (Francia).
Sucursal única de la fábrica, para toda España: alle de Zurbarano, n.º 3, Barcelona.—Se vendé en todos los estancos y tiendas del artículo.

Aviso á los zapateros

DEPOSITO EXCLUSIVO DE TINTA AMERICANA

D. Francisco Terrés; participa á sus numerosos favorecedores, acaba de recibir la muy acreditada *Tinta-Americana* de una especial composicion para el lustre y perfeccion del calzado; la que es preferible á toda otra conocida, tanto por el trabajo de mano como el de máquina.

Muy rara vez necesita una segunda capa, se emplea con gran facilidad y deja un lustre permanente; el que con tiempo más bien gana en brillantez y perfeccion.

Modo de usarla

Bien sacudir la botella antes de emplearla. Una vez dada dicha tinta al calzado y tan pronto como se vuelva de un color azul-violeta, empleese el hierro, que no sea demasiado caliente, pero si lo suficiente, para que al tocarlo con el dedo mojado, se seque inmediatamente.

Un litro 4 rs. vn.—Medio litro 2 rs. vn.—Un cuarto de litro 1 real vellon.

Nota importante: En breve se recibirá Tinta Americana de segunda clase la que se venderá á 2 rs. vn. el litro y á 6 céntimos de escudo 1/4 de litro.

CALLE ARRAVAL, 100, 105 y 111.

Jarabe de fosfo de cal gelatinoso Almar

Nuevo Jarabe escrupulosamente dosificado, que es considerado por omnicencias médicas como la preparacion más racional para combatir la tuberculosis, linfatismo, raquitismo, escrofulismo, debilidad y varias afecciones del pecho. Su uso nunca causa á los enfermos, condicion en extremo ventajosa, tratándose de un producto que generalmente debe tomarse por espacio de algun tiempo. De venta en todas las farmacias. Depósito central: Sres. Almar y Uriach, calle Moncada, número 20.—Barcelona.